
御殿場市中小企業振興推進会議 議事録 
 

日 時  令和５年８月２８日（月）１４時～１４時４５分 

場 所  御殿場市役所 本庁舎５階大会議室 

出席者  芹澤 孝壽 委員（委員⾧に選出）、大川 隆久 委員（副委員⾧に選出） 

     勝又 あゆみ 委員、近藤 眞臣 委員、佐藤 秀樹 委員 

     芹沢 和彦 委員、田中 克弥 委員、鎌野 晃 委員 

（事務局）商工振興課 勝又課⾧、芹澤課⾧補佐、持地副主幹 

 

〇委嘱状交付式 

１.開会 

２.副市⾧挨拶 
本日開催する会議は、御殿場市中小企業基本条例に基づき開催される会議。この条例は、中小企

業の振興について、行政の責務等役割を明らかにし、中小企業の振興に関する施策を総合的に推

進し、市内経済の発展および市民生活に寄与するよう定めた理念条例。本会議は各関係団体を代

表し、知見のある皆様にお集りいただき、中小企業振興施策について協議、意見交換および情報

共有をする場として開催している。 

まずは顔合わせしていただき、お知恵をお借りしながら中小企業振興について検討していくこと

が出来れば幸い。 

３.委員自己紹介 

４.委員⾧及び副委員⾧選出 

委 員 ⾧ ：芹澤 孝壽 委員（御殿場市商工会副会⾧） 

副委員⾧：大川 隆久 委員（静岡県中小企業家同友会 御殿場支部⾧） 

５.議事 
（１）御殿場市中小企業振興プランについて 

  事務局から、まず前提として「御殿場市中小企業振興基本条例」及び「中小企業振興推進会

議規則」について説明をした。その後、「御殿場市中小企業振興プラン」について概要等を

説明した。 

  意見、質疑は特になし。 

 

（２）令和５年度中小企業支援施策について 

  事務局から、令和５年度に実施する中小企業向け支援施策について概要を説明した。 

  意見、質疑は特になし。 

 

（３）中小企業向けアンケートについて 

 中小企業に対し、現況や今後の展望、人材確保の状況等テーマを定めてアンケートの実施を

検討しているため、概要、スケジュール及びアンケートの内容について説明し意見を伺った。 



大川副委員⾧ 

 

 

 

 

近藤委員 

 

 

 

 

大川副委員⾧ 

 

 

田中委員 

 

 

芹澤委員⾧ 

 

同友会会員向けに過去２回くらい実施した。物価、燃料費の高騰など

中小企業が淘汰される恐れもある。まずは現状把握が大事であり、現

状に合わせたアンケートの内容にしたい。また対象企業数や回答率か

ら市の力を借りてアンケートの対象となる企業を増やしたい。 

 

いろいろ内容が盛り込まれているが、回答が見えそうな感じ。 

人材確保について、項目にないが派遣会社等の利用も考えられる。 

デジタル化について、進んでいる企業、進んでない企業と差はあるだ

ろうが、比較的取り組みやすい事項が書かれている。 

 

デジタル化については、どうしようか考えている企業も多いがここ半

年１年で進めなくてはという機運が高まっている。 

 

人材確保について、今いる中の人達に対して何か行っているか聞いて

みるのも良いかと思う。 

 

今出ている意見を踏まえて、アンケート内容を精査し実施すること。 

 

 

６.その他 

大川副委員⾧ 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

大川副委員⾧ 

 

近藤委員 

 

事務局 

 

１０月に南中学校において、同友会、教師、ＰＴＡの主催でキャリア

教育を行う。結果により教育委員会と協力して全市的に開催し、将来

の地元での就業意欲の高揚を狙うとともに、中小企業への理解を深め

てもらう。 

 

コロナ禍が一段落し、燃料費の高騰など社会的な要素がある中である

程度先を見据えたプランを策定していきたいと考えている。このプラ

ンについてはコロナ禍前がベースであるため乖離も生じていると思わ

れる。今後のプラン策定についてご意見はあるか。 

 

中小事業向けアンケートを踏まえ策定したい。 

 

アンケートの対象企業の想定はどのくらいか。 

 

精査中ではあるが 1,500 程度である。 

 

７.閉会 


